

Semnario independiente y de información general

TELEFONO 3131

Administración: TIPOGRAFIA SAN JOSE 175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO 871

Número suelto 10 Céntimos—Suscripción mensual 40 Céntimos

Año III

San José de Costa Rica, LUNES 2 de Febrero de 1931

NUMERO 149

TERRIBLE CHOQUE EN EL FERROCARRIL DEL ATLANTICO

en el lugar llamado Las Animas, pereciendo el joven Juan de Dios Campos

Ayer a las once y media de la mañana ocurrió un terrible choque en el Ferrocarril al Atlántico entre un tren extra que venía de Limón y un moto-car.

¿Cómo ocurrió el accidente?

Viajaban en el moto-car Mr. Gill acompañado de un empleado costarricense el señor Juan de Dios Campos, quien manejaba el moto car a toda velocidad, cuando al llegar a una curva de la línea, en Animas, jurisdicción de Turrialba se produjo el fa-

tal siniestro, siendo de fatales consecuencias.

El momento crítico

El tren extra viajaba rumbo al Oeste con gran velocidad, igual al moto-car. El maquinista cuando vió el peligro que era inevitable, pretendió detener la locomotora, y por más que hizo, no le fué posible produciéndose el choque.

El moto-car quedó despedazado, completamente averiado, sufriendo el señor Gill serias contusiones y un gran susto, cayendo por casualidad a un lado

de la línea, quedando sin conocimiento por unos instantes, y su compañero Campos fué prensado contra la locomotora perdiendo la vida instantáneamente.

A los empleados del tren no les ocurrió más que unos ligeros golpes.

Auxilios prestados

Inmediatamente fué avisado a Turrialba el terrible accidente, de donde partieron enseguida otros empleados de la compañía a prodigar auxilios a los compañeros en desgracia.

Una vez en el lugar fatal procedieron a conducir el cadáver de Campos y los golpeados al hospital de Turrialba, donde se hizo la autopsia del cadáver, y se hicieron las primeras curas a los demás.

¿Quién es responsable de la desgracia?

A nuestro modo de ver las cosas, y según el criterio que tenemos al respecto, el responsable de tanta desgracia es el conductor del tren extra que sabien-

do que venía en sentido contrario un moto-car, por que así se lo habían comunicado ya en una de las estaciones, ordenó seguir la marcha del convoy?

Actuación de las autoridades

Una vez que supo el Alcalde de Turrialba lo acaecido en la línea, marchó al teatro de los acontecimientos a levantar la correspondiente sumaria y sentar las responsabilidades correspondientes.

Propósitos benéficos de las Compañías Eléctricas

Oferta de venta de las mismas por 20 millones de colones

Desde hace mucho tiempo, y esto lo ha visto y comprendido el público, las compañías eléctricas que funcionan en esta capital, han entablado gestiones de arreglos con el Servicio Nacional de Electricidad, pero siempre han surgido obstáculos, debido a una incompreensión o a un conservatismo de criterios emanados de la Junta de ese servicio.

Las compañías eléctricas, indiscutiblemente, han introducido muchas innovaciones en el servicio que redundan en provecho de sus abonados, y podemos decir, por referencias que hemos obtenido, que esas compañías están dispuestas a llevar a cabo una serie de actividades que implican un gasto de muchos miles de colones, pero que nada de eso se ha podido hacer precisamente por esa tardanza, por esos obstáculos que pone el Servicio Nacional de Electricidad para definir de una vez por todas los arreglos pendientes.

En estas cosas pareciera que existe en el ánimo de algunos de los miembros de la Junta del Servicio Nacional de Electricidad el afán de complicarlo todo, y de aquí que las com-

pañías no puedan accionar conforme sus deseos expresos en un amplio plan que, al llevarse a la práctica, daría trabajo a muchos obreros y redundaría en beneficio de las comunidades.

Ahora, según un diario capitalino, nuestro colega *La Tribuna*, las compañías han reiterado su oferta de venta a la Junta del Servicio Nacional de Electricidad, como único medio de hacer desaparecer todas las dificultades que se oponen a la tramitación de los arreglos pendientes.

Esto viene a demostrar, una vez más, que la Compañías Eléctricas, quieren dejar campo abierto para que los señores de la Junta accionen con amplitud, sin que haya dificultad que son perjudiciales a los intereses no solo de las mismas compañías, sino de la ciudad entera porque los servicios que ésta demanda de las compañías no pueden ser atendidos mientras los arreglos antes dichos no sean resueltos. Todo depende, pues, de lo que resuelva la Junta de Servicio Nacional de Electricidad, pero esa Junta nada resuelve y mientras tanto todas las actividades

las absorbe para dejarlas estacionadas.

Y en el caso de que la venta se hiciera y la Junta se hiciera cargo de los servicios que dichas Compañías prestan, serían éstos atendidos con el mismo resultado práctico que como ellas lo hacen?

Esta es una pregunta que hacemos por cuanto que los señores que integran esa Junta, podrán asumir una dirección o hacer discusiones en teoría; pero en la práctica, es in-

Ojalá las demás casas productoras de azúcar asumieran la misma actitud que la casa Niehaus en bien del pueblo costarricense

Hace algunos días observamos que algunos interesados en la producción de azúcar y mieles hacen campaña contra el proceder de la casa Niehaus al vender su azúcar a más bajos precios.

Se alega que con tal actitud, la casa Niehaus está perjudicando a los productores de caña de azúcar. Pero nosotros comprendemos que esto no es cierto, que el perjuicio que pueda existir es el impedir la especulación que con ese artículo hacen y quieren hacer otros con grave perjuicio de los intereses del pueblo consumidor.

Desde luego que la casa Niehaus da el azúcar a trece colones el quintal, es porque no puede haber menoscabo en el cultivo

discutible que la dirección técnica, tan bien establecida por los directores de las Compañías por sus largos años de buenos servicios, no daría el mismo resultado. Habría necesidad de la intervención directa de quienes ahora atienden esos servicios, para poder continuar encarrilando el complicado engranaje en que accionan esas empresas, en el mismo método beneficioso y en el mismo orden en que esos servicios se dan al público.

de la caña, porque se puede reducir el precio a ese extremo y aún se obtienen ganancias. No de otra manera la casa Niehaus se expondría a esa reducción obteniendo pérdidas.

Si tal actitud ha causado malestar en un pequeño grupo de azucarero y productores de dulce, en cambio, en la inmensa mayoría del pueblo se siente una satisfacción justa, ya que con ello se trata de aliviar un poco la situación de esa misma mayoría que siempre está expuesta a las inícuas explotaciones de los grandes capitalistas costarricenses.

El libre comercio no puede ser obstaculizado, y cada cual tiene el derecho

Siga Ud. en la cuarta plana

Libertad y Alajuela empatan dos a dos

Después de una semana de comentarios deportivos a propósito de los recientes acontecimientos suscitados en el partido Libertad

Hereditario, y existiendo en la afición un enorme entusiasmo por el predicho campeonato, tuvo lugar en la tarde de ayer el encuentro Libertad - Alajuelense partido por el que existía gran expectación por presentar el Alajuelense con todos sus titulares. A la hora indicada el referee Sr. Bougle llamó a juego alineándose los equipos de la siguiente manera. Libertad. Carrillo de portero, Papas y Saborío de zaqueos; Fermín, Porras y Montero de medios, Arias, Cómez, Madrigal, Calderón y Pejivalle.

Alajuelense—Ulloa a la meta; Alfaro y Coto a la zaga; Solé, Álvarez y Fabio Solera, Mariano, Morero, Gómez y Buroy a la delantera.

Se inicia el primer tiempo llevando el Alajuelense la casa ventajosa, circunstancia que aprovechan para presionar fuertemente.

Durante el primer tiempo Gómez y Buroy anotan dos tantos muy lucidos. Termina el primer tiempo llevando los alajuelenses 2 tantos contra 0 de La Libertad.

Se inició el segundo tiempo llevando ahora La Libertad la casa ventajosa. A los pocos minutos de iniciado el segundo tiempo Madrigal anota el primer tanto a favor de La Libertad mediante un magnífico cabezazo. La Libertad juega a todo tren rotándose un gran desconcierto en el Alajuelense, pues la Libertad a los pocos minutos Ceizo anota el tanto del empate.

La Libertad domina al Alajuelense pudiendo los delanteros libertinos hacer magníficos lances. Ceizo ha perdido varios lances. Gómez anota un tanto. El Juez da por terminado el juego.

EL NUEVO PIANO del Ministro Gurdían

San José, 19 de enero de 1931.

Sr. Licenciado don Raúl Gurdían Rojas S. D.

Mi apreciado amigo:

Nos reuníamos en mi casa del Paso de la Vaca Luis Fernández Rodríguez, Omar Dengo, Rubén Castro Beeche y otros condiscípulos para preparar los exámenes que exigía el bachillerato.

Tú frecuentabas también nuestro cenáculo y era de admirar entonces el ahinco con que repasabas las fórmulas químicas; la claridad con que exponías los teoremas intrincados y el amor que te inspiraban siempre los estudios más áridos de todas las materias científicas.

Quien te viera en aquellas sesiones habrías tomado por un bacteriólogo en embrión o por un ingeniero en capullo, sin que nunca jamás adivinara que, bajo tu cáscara de sabio había madera de artista.

Una noche, sin embargo, te acercaste a la sala para oír a mamá en el piano...; y cuánto no sería la sorpresa de todos, cuando, sin ruegos ni mojigaterías te lanzaste de súbito al sillón giratorio y con mano hábil y segura le arrancaste al viejo Pleyel los emocionantes secretos musicales de grandes compositores europeos y nos hiciste bailar de alegría con la interpretación sentidísima de los mejores aires de moda.

Si eras todo un pianista! Muchos años después apareces en los periódicos como experto curador de quiebras importantes; comentan los abogados tus triunfos en el Tribunal de Justicia; elogian los agricultores las reformas que introduces en tus fincas; hablan los negociantes de tu ingerencia talentosa en las más robustas empresas y donde quiera las gentes tienen para tí palabras de encomio como jefe de hogar y como amigo cabal.

Pero nunca jamás, en el decurso de dos décadas, se oye por ninguna parte que alguien te señale como político; ni se ve que nadie anote tu entrada en los agitados *Dancigs Electorales*...

«Raúl Gurdían abomina de la política; Raúl Gurdían no interviene en la política; Raúl Gurdían vive lejos de la política»... era el sentir y era el decir generales aquí.

Hoy, al verte llegar al Ministerio de la Gobernación con tanta fe y entusiasmo como en 1906 llegaras al Pleyel de mi casa, traigo a mientes la reminiscencia de antaño, muy seguro de que, con ese Ministerio, habrás de repetir pronto la gratísima sorpresa del piano y revelarte todo un maestro para darle a la política las notas de armonía que pide el bien del país.

Muy complacido te saluda tu viejo camarada y afectuoso servidor,

J. FERNÁNDEZ MONTÚFAR

Gran Hotel Victoria

Amador F. González

Situado a 125 varas al Norte del Mercado

Montado al estilo moderno; habitaciones higiénicas, ventiladas.

Gran confort. Servicio especial de cenas.

Almuerzo y comida, ₡ 1-50 el cubierto.

ABIERTO HASTA LAS DOS DE LA MAÑANA

CUARTOS ESPECIALES para FAMILIAS de 2, 3, 4, y 5 colones TELEFONO 3687

Robo a una pareja de novios

El caso ocurrió en Concepción de Alajuelita, el sábado por la mañana.

Según refiere el señor Nicolás Fallas Valverde, vecino de aquel lugar, a la Dirección General de Detectives, los ladrones dejaron sin nada a una pareja que ese mismo día se iba a casar.

El novio es Jesús Rojas Chinchilla.

Habían comprado de todo: traje de novia, inclusi-

ve velo y corona, traje para él y varias otras cosas. En fin, todo lo que se necesita de indumentaria para novios.

Todo estaba listo en la casa, y mientras la novia se encontraba en San José ultimando sus diligencias y el novio en otros asuntos, los ladrones se presentaron en dicha casa optando por llevarse todo, dejando a los contrayentes sin qué ponerse.

Tuvieron que casarse con sus trajecitos de sementar.

Aserradero y Depósito de Maderas de Ramón León h.

El único en la República que ha hecho considerables rebajas en todas sus maderas. -- Aserro maderas a particulares a tres céntimos medida de compra, sin pagar descarga de carros. -- Se cepilla tablilla y tabloncillo dejándolo bien alestado, a 4 céntimos la vara.

Aproveche esta oportunidad

si quiere construir barato.

No se olvide llamar al teléfono 3515 que es el del Aserradero.

Y al 3032 que es el número del Depósito.

Fallecimiento

del Lic. don Bernardo Soto

El miércoles próximo pasado falleció en esta capital el señor Licenciado y General don Bernardo Soto Alfaro, ilustre hombre público, que desempeñó la Presidencia de la República desde el año 1885 hasta el 7 de noviembre de 1889, que entregó al Primer Designado Dr. don Carlos Durán.

Desde hacía días venía enfermo don Bernardo, temiéndose un fatal desenlace, el cual culminó pocos minutos antes de las cinco de la tarde del citado día. Mucho podríamos decir acerca de la vida de este ilustre hombre público, que llegó al poder en momento excepcional en la vida de la República, la cual afrontaba una situación crítica y delicada con motivo de la intona de guerra por parte de Justo Rufino Barrios, Presidente de Guatemala, que intentaba hacer la unión de los países de la América Central, pero ya los diarios de la mañana y de la tarde lo han dicho todo.

«El País» lamenta profunda y sinceramente el fallecimiento del Lic. Soto y formula su más sentido pésame a la familia doliente, especialmente a su hermano el Dr. don José María Soto y a su hijo don Maximiliano Soto, deseándoles cristiana resignación.

VIAJEROS

Para Puntarenas salió a gozar de sus vacaciones don Patrocinio Arrieta Leiva y su señora esposa.

—De ese mismo lugar llegó don Ricardo Mirhige importante comerciante de esta plaza.

Aproveche las grandes novedades que durante esta semana realizará la acreditada tienda

“La Valenciana”

Calixto Madrigal Q.

Fué detenido el autor de una serie de grandes robos en esta capital

La Dirección General de Detectives pasó al juez primero del crimen una nota dándole cuenta de haber sido capturado Jorge García Fernández, autor de innumerables robos cometidos en diferentes casas de esta ciudad.

En su propia casa fueron decomisados muchos objetos de valor que García había acumulado allí como producto de sus robos. Otros muchos objetos no han sido decomisados por haber salido de ellos.

Uno de los perjudicados lo es don Cirilo Martín M. Entre lo robado pudo reconocer como de su propiedad, un saco de casimir

una capa para niña, una capa para hombre.

Otro perjudicado lo es don Oscar Valverde González, quien pudo recuperar una capa y un paraguas de seda. Le fueron robados de su casa tres capas, una gabardina, un sombrero, un tarjetero de plata, un cenicero, tres sombreros más, una gorra, unas alforjas y dos paraguas.

Otro perjudicado: don Alfredo Johanning, quien de los objetos robados reconoció un overol, un chaquetón y un pantalón.

Aparte de estos, hay muchas personas perjudicadas.

NUEVA INDUSTRIA

de la Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos caudalabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Campo cedido

La personalidad política de don Moisés G. Aguilar Chinchilla

Así como hay en la vida de los pueblos y de las naciones magnos hechos que los sublimizan y los hacen surgir, así en la vida de los hombres hay ciudadanos que se levantan, merced a su cultura, patriotismo, heroísmo y demás dotes que llevan en sí, como el volcán corona su calva soberana con nieves eternas. Así entre la gran pléyade de jóvenes de la vieja e histórica Esparta surgió a la vida pública don Moisés G. Aguilar Chinchilla, espíritu dilecto y cultivado que desde el humilde puesto de maestro de escuela llegó a ser el primer ciudadano de la provincia de Puntarenas ocupando una curul diputadil en el Congreso Constitucional de la República, donde laboró tesonera-mente con obseverancia y patriotismo en pro de los sagrados intereses de su ciudad natal especialmente, y de la provincia de allende los rumorosos mares del Pacífico en general.

La personalidad política de don Moisés G. Aguilar, se destaca en el seno del Partido Republicano con fulgores propios, cual astro de primera magnitud en el cielo político de Costa Rica. Y, así como el Moisés bíblico con su vara condujo al pueblo israelita por el desierto en su peregrinación a la tierra de promisión, a la Canaán, que manaba leche y miel, así Moisés G. Aguilar, cual otro legislador de

Israel, capitaneó a su pueblo de Esparta por los senderos de la política llevándolo de triunfo en triunfo por un largo período, hasta que la adversidad que es muy común en la política lo rodeó. Empero, así como el ave Fénix resurgió de sus cenizas remontando el vuelo, así el nombre de Moisés G. Aguilar se levantará de nuevo, mañana cuando el Partido Republicano victorioso llegue a la cumbre del Poder y coloque el pendón azul en el más alto pináculo de la República.

La labor parlamentaria de Aguilar en el Congreso fue activa y acuciosa, y las leyes promulgadas por el más alto Poder de Costa Rica a su iniciativa, sería prolijo enumerarlas. Allí están las leyes traducidas en obras importantísimas; como el hermoso puente isostático sobre el río Barranca, en San Jerónimo de Esparta; allí está el edificio escolar de la ciudad espartana, que es un himno de Minerva a la enseñanza, y la cañería que da abundante agua potable, la luz eléctrica, y por el estilo otras obras en los cantones de Montes de Oro y Puntarenas.

Negar esas obras es como negar la luz del sol, cuando este astro culmina a su paso por el meridiano, y las negarán, no cabe duda, porque los *buhos* solo la obscuridad ansían. El nombre de Moisés G. Aguilar Chinchilla

Fallecimiento de don Rafael Jiménez Gargollo

El martes de la semana próxima pasada, falleció en esta capital el caballero don Rafael Jiménez Gargollo, importante miembro de la sociedad capitalina. Su desaparición del escenario de los vivos, ha sido muy sentida por sus buenas cualidades y hombría de bien.

"El País" se asocia al intenso duelo de su estimada familia, a quien les envía el testimonio de su condolencia, deseándoles cristiana resignación.

Anunciar es vender

lla ya está consagrado, a estas haras es un verdadero estadista que en el futuro, cuando el Partido Republicano gobierne, ocupará un puesto en el gabinete, uua Secretaría de Estado, sea quien fuere el Presidente surgido del seno republicano. Mi admiración por este ciudadano singular es mucha y todos mis esfuerzos, mis luchas, serán mientras viva, en pro de su triunfo, de su causa que es justa y santa, porque es un verdadero hijo de Esparta, ciudadano ejemplar y patriota.

José Angel Lagos U.

San José, enero de 1931.

Dr. Edgard J. Pinto

Cirujano Dentista

—: De la Universidad de París :—

Tratamientos modernos contra la piorrea.—Rayos X. Inyecciones tronculares.

Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. — de 1 a 5 p. m.

Oficina: Paseje Chacón (Antiguo local de Rothe y Mora)

El mejor pan lo consigue usted en la

Panadería La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

Las pruebas de los electricistas en la Sabana

El sábado a las dos de la tarde en la Sabana, se llevaron a cabo las pruebas ejecutadas por los electricistas que trajeron las Compañías Eléctricas, para su servicio y para enseñar a los obreros nacionales.

A dichas pruebas asistieron el señor Presidente de la República acompañado del señor Ministro de Gobernación y del Dr. don Eduardo Salazar, quienes quedaron admirados de la pericia y habilidad de los electricistas.

También hubo mucho público, el que comentó favorablemente las pruebas.

Los electricistas son de nacionalidad cubana y por cierto que es una buena adquisición la que han hecho las Compañías, pues así obtendrán muchos beneficios y progresarán los obreros nacionales en sus conocimientos adquiridos.

Felicitemos cordialmente a las Compañías por las pruebas ejecutadas el sá-

bado y por sus tendencias de mejorar los servicios eléctricos y asegurar así las vidas de los obreros en sus difíciles y peligrosos trabajos.

Robo

a un vendedor de lotería

Alexis Vargas Muñoz fue la víctima.

Se encontraba en la esquina del Banco de Costa Rica, en medio de un grupo de personas, cuando le safaron suavemente, sin darse cuenta, unos cuantos billetes de lotería.

Se quejó de lo ocurrido a la Dirección General de Detectives, y, después de activas pesquisas se logró dar con un individuo llamado Rafael Madrigal, el que aparecía como vendedor de algunos billetes pertenecientes a Vargas.

Madrigal, una vez detenido, negó en un principio, pero terminó por declarar que los había vendido por comisión de otro individuo que se hace apellidar Perú, a quien se busca para que rinda cuentas de lo hecho ante las autoridades de justicia.

Ferrocarril al Pacífico

Se avisa al público en general, a industriales, comerciantes, agricultores etc.,

que de mejor acuerdo y obligados por las circunstancias, se deja sin efecto el nuevo horario para los trenes de pasajeros de este ferrocarril, anunciado en diarios y revistas para principiar a regir el 25 del mes en curso.

Oportunamente se publicará el itinerario que en definitiva deba adoptarse.

A. ZUÑIGA,
Jeje de Tráfico

L. N. FOURNIER,
Admor. Gral.

FIDEOS Alimento ideal

Proporciona Salud. Fuerza. Vigor
TODA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANNI HERMANOS

Del 1º al 10

de cada mes están listos para su cancelación los recibos por los servicios que suministran las Compañías Eléctricas.-La puntualidad en el pago de esas cuentas evitará dificultades tanto a ellas como a sus clientes.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Noticias del exterior

Londres, 1.—Dolores, la famosa artista favorita de Londres, se refugia en un convento donde espera purificar tantos errores de su vida pasada. Dolores ha sido una de las mujeres más bellas, por cuyos encantos exquisitamente terribles, más de tres nobles dieron la vida. Su propio marido Lieut Frank Amsdenque conoció a Dolores cuando estaba en las quince primaveras, se mató desesperado de amor. El mismo camino fatal siguió su último esposo Roland Atkinson.

En la entrevista que le hicimos «El Vampiro Destructor de Almas» como la llaman con frecuencia declaró «Le dije a la madre del convento, que yo no era tan buena como católica debía ser, pero le rogué me admitiera como monja, para poder olvidar mi pasado y con ayuda de Dios purificar mi cuerpo y alma».

Ciudad del Vaticano, 1.—Entre los regalos de Pascuas más valiosos que recibió el Pontífice, fué un dictáfono que le envió el célebre inventor Thomas A. Edison. El Papa ensayó hoy la máquina y envió un mensaje de gracias al inventor, a quien igualmente le concedió la medalla de oro anual.

Sentido fallecimiento

El sábado falleció en esta ciudad a las 2 y media de la tarde, en el barrio Keith la apreciable señora doña Juanita Marín de Fuentes, esposa de don Juan Fuentes, a la avanzada edad de 70 años.

La desaparición de esta señora ha sido muy sentida por todos, porque era muy virtuosa y buena amiga.

Presentamos nuestro pésame muy sentido a su esposo don Juan Fuentes y a su hijo Luis y a sus hermanos Jesús Marín, doña Carmela y la Srta. Julia.

In memoriam



Alicia Fernández Vázquez de Vargas

El 5 de enero del presente año falleció en esta capital la señora Alicia Fernández Vázquez de Vargas, después de cruel y pertinaz enfermedad, dejando sumidas en tremendo dolor a su mamá, su esposo y hermanas, que tan justamente lloran su prematura desaparición.

Viene de la tercera plana

de vender sus productos como mejor le convenga.

Esa actitud de la casa Niehaus, en vez de ser censurada debe ser aplaudida por todos los costarricenses, porque no solamente se busca con ello un bien al consumidor, que en su mayoría es gente pobre, sino que también se evita esa odiosa especulación que otros hacen con el azúcar y con muchos otros productos.

Los descontentos, los que pregonan que se les causa un grave perjuicio con la reducción del precio del azúcar, son los que no quieren, bajo ningún concepto, favorecer los intereses del pueblo, como lo está haciendo precisamente una casa extranjera.

El público no debe fijarse en el figurado perjuicio de unos cuantos sino en el bien que se haga a la nación. Y, en esto, debemos confesar que quienes mayor beneficio dan al país son precisamente las empresas extranjeras que aportan grandes capitales para trabajar como Dios manda, dando con ello riqueza a la nación y trabajo a sus ciudadanos.

El presupuesto nacional debe ser discutido a plena luz meridiana

Algunas personas, entre ellas tres diputados, no están de acuerdo en que el presupuesto nacional sea discutido en sesiones secretas.

Esta resolución del congreso ha causado malísima impresión en el público, pensándose que no se tiene la suficiente entereza de carácter para hacerlo a la luz meridiana en que deben resplandecer todos los actos de los poderes constituidos.

El presupuesto nacional es la primera ley de la república y debe estar en la conciencia del país lo que se hace en ese asunto, pues de lo contrario se demuestra que el principio democrático que se sustenta en el seno del poder legislativo es una mera fórmula de la que no se hace caso para optar procedimientos encubiertos que causan efectos de poca sinceridad.

En otras ocasiones, y para asuntos delicados, se han levantado voces de protesta al quererse cerrar las puertas de la tranqueza a la opinión pública?

No es posible que el congreso trate de hacer aumentos al presupuesto, y, para hacer rebajas, no hay necesidad de cerrar las puertas del recinto, que es mejor que estén abiertas para que el público pueda juzgar la actitud de los representantes del pueblo en esta hora de prueba económica en que solo se debe pensar en salvar el país de una angustia que ya raya en desesperación popular.

La actividad de los bomberos evita un incendio

El público pudo apreciar una vez más la actividad, la disciplina, y sobre todo la magnífica organización del cuerpo de bomberos de esta capital, al prestar su contingente para evitar un incendio que estuvo a punto de producirse en el barrio de la Cruz Roja Costarricense.

Allí, una casa de esa barriada comenzó a arder. Inmediatamente se le dió aviso telefónico al Cuerpo de Bomberos, y tres minutos después, a lo sumo, los bomberos estaban accionando en el lugar en que se producía el fuego.

Sin perder un minuto, con una ligereza asombrosa, con un método disciplinario digno de encomio, los bomberos accionaron bajo la dirección de su jefe, logrando extinguir el

Lotería

Lista de números premiados en el sorteo verificado ayer domingo.

1025....	200	4500....	200
1072....	200	4527....	500
1122....	500	4677....	200
1283....	200	4966....	200
1295....	200	5067....	200
1620....	200	5336....	200
1658....	200	5340....	200
1660....	500	5446....	200
1664....	500	5454....	200
1930....	200	5504....	200
1963....	200	5636....	500
1977....	200	5719....	200
1986....	200	5734....	200
2039....	200	5744....	200
2306....	200	5855....	200
2383....	200	5875....	200
2385....	200	5892....	200
		5930....	200
2459....	100	5945....	200
2460....	100	5989....	200
2461....	100	6097....	1000
2462....	100		
2463....	100	6238....	200
2464....	5000	6275....	200
2465....	100	6287....	200
2466....	100	6288....	200
2467....	100	6289....	200
2468....	100	6290....	200
2469....	100	6291....	200
		6292....	30000
2477....	200	6293....	200
2480....	200	6294....	200
2574....	200	6295....	200
2700....	200	6296....	200
2782....	200	6297....	200
2854....	200		
2886....	500	6539....	200
2891....	200	6563....	200
2945....	500	6631....	500
3088....	200	6678....	500
3148....	200	6693....	200
3172....	200	6798....	200
3364....	200	6835....	200
3436....	2000	6877....	200
3444....	200	7025....	200
3485....	200	7028....	500
3552....	500	7036....	200
3611....	200	7200....	200
3875....	200	7282....	200
3919....	200	7417....	200
3998....	200	7450....	200
4011....	200	7457....	200
4182....	200	7639....	200
4204....	200	7734....	200
4251....	200	7806....	200
4291....	500	7902....	200
4325....	200	7955....	200
4347....	200	7960....	200
4354....	200		

fuego en pocos instantes.

Como merecimiento para su jefe y para todos los bomberos, debemos decir que el público que se aglomeró al rededor de la casa a punto de incendiarse, unánimemente hacía comentarios de felicitación para ellos. Y nosotros también debemos consignar aquí nuestra calurosa felicitación para ese cuerpo de bomberos.

Robos de madera en un Aserradero

Después de algunas investigaciones, se logró descubrir que un individuo de apellido Quesada, vendía maderas a un señor Alvarado.

Esas maderas eran del aserradero de don Howard Brealey, de donde se las robaba en diferentes ocasiones.

En una ocasión se vió salir a un individuo mal trajeado, que resultó ser Quesada y quien se encargaba de sacar dichas maderas.

Lo robado se estima en cien colones.

El asunto pasó al conocimiento del juez del crimen.

Lotería de Panamá

Panamá, 1º.—Los números premiados en el sorteo de hoy, fueron los siguientes:

2527	\$ 20.000
2742	6.000
2948	3.000